

令和3年11月29日 令和3年度学校だよりNO.34④ 加古川市立平荘小学校

# 活動を通して学んでいます

自然学校では、楽しい活動が盛り沢山ですが、それぞれの活動にはねらいがあります。そのねらいに、子ども たちが気付けたとき、または意識した時に、成長が見られます。

#### ≪焼き芋づくり≫

子どもたちが大変楽しみにしているプログラムの一つに『焼き芋づくり』があります。自然学校のしおりの絵 や1日目に作った凧のデザインに『焼き芋』の絵が描かれています。







焼き芋を食べている時に、きれいな虹が向かいの山にかかりました。

焼き芋は、黄金色で、ホクホクでした。甘くてとてもおいしかったです。子どもたちは、大満足でした。



## ≪リーダータイム≫

今晩のキャンドルファイヤーに向けて、みんなでダンスをしたり、班ごとにスタンツの練習をしたりしました。





5年生のいいところは、ワーッとなった後に、さっと静かに話が聞けるところです。 とてもいいです。

## ≪リーダーさんより≫

- ●凧あげは、1回凧をあげて終わりではないですよ。上手く凧があがらなかったとしたら、何かが違うのです。重心?足をはる位置や足の長さ、竹ひごをとめた時の左右のテープの量等、工夫するところがあります。
- ●凧あげの後、「集まるよ」と言われて、早く集まれた人と時間がかかった人がいました。

集まる時に、「5分前やで。」と言いました。しばらくしてから、「そろそろ(糸を)巻き始めて。」と言いました。

「自分の凧は高くあがっていたから・・・。」を遅れ た理由にするのはどうでしょうか。

雨が降りそうなところでした。

みんなのことを考えた集まり方としては、どうだったでしょうか。

≪キャンドルファイヤー≫限られた時間の中で、班ごとにスタンツの練習をしていました。初めは、なかなか自信をもって大きな声を出すことができなかったり、ダンスの振り付けを覚えられなかったりして苦労していましたが、班の友だちと何度も打ち合わせや練習を行い、本番では、どの班も精一杯の力を出し切ったスタンツを披露することができました。





『友情』の灯を囲んでキャンドルファイヤーを行い ました。【班長、誓いの言葉】

**自然学校 3日目** 朝は、カートンドックを作りました。その後は、荷物の整理をして、部屋の掃除を

しました。「来た時よりも美しく!」を合言葉に頑張りました。

≪砂絵作り≫自然学校の思い出を、砂絵で表現しました。





≪昼食後の時間を使って、レクリエーションタイム≫「みるく?牛乳?これは?」や「ブッラックあーと」のゲームをしました。子どもたちは、ゲームのからくりを見つけようと、すごい集中力でした。

## ≪退所式≫ ≪帰校式≫



≪青い鳥のまっちゃんより≫

一人一人が協力をして、周りの人のことを気遣うことができました。今回の自然学校は、雪、虹、自然の寒さと、なかなか経験できないことを、みなさんは経験しました。プログラムには、意味があります。家に帰って、もう一度プログラムの意味を考えてみてください。その意味を考えると、自然学校が一層深まります。しっかり振り返りをすることで、みなさんは、一層成長できます。そして、来年は、学校の代表として頑張ってください。

≪リーダーさんより≫

- ●頑張りたい人と頑張りたい人が集まると、すごく頑張 れます。すごい力になります。
- ●自然学校は楽しかったですね。感謝の心をもって行動 してほしいです。
- ●自分を大切にする人は、周りの人も大切にできる人です。これからも友だちを大切にしてください。

自然学校を支えてくださっ た皆様、どうもありがとう ございました。

4年生のみなさんへ5年生の自然学校の一部を紹介しました。来年は、いよいよみなさんの番です。心の準備をしましょう。